
快餐，在老一辈人眼里，往往代表

着便宜、“糊弄”、“不好好吃饭”。而如

今，连锁快餐店的门店越来越多，传统

餐饮品牌的产品逐渐“快餐化”、门店

也下沉至商场快餐区。同时，越来越

多的人也主动选择快餐，预制菜、快餐

店、便利店……正餐正不断呈现“快餐

化”趋势，记者日前就此进行了探访。

有港区居民询问：港区医院目前建设进
度如何？

浮桥镇工作人员回复：经了解，港区医
院项目已完成土建安装工程、幕墙工程及室
外景观市政工程等，目前正全力推进室内装
修。

有城厢镇居民询问：陈门泾、新农路河
在开展什么治理项目？为什么总是在抽水？

城厢镇工作人员回复：这两条河开展的
项目为水下森林（苦草）种植，因为苦草生长
需要严格控制水位，所以一直在抽水。苦草
种植是分三期进行的，目前一期苦草种植已
经完成，预计明年5月可以出效果；明年3月
将进行二期苦草种植，在此期间要严格控制
水位。

这两条河为什么总抽水？
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广告

有市民询问：太仓的产假具体是如何规
定的？

市人社局工作人员回复：太仓符合政策
规定生育子女的夫妻，女方在享受国家规定
产假（98天）的基础上，延长产假60天，达
158天。难产及剖腹产的，增加产假15天；
生育多胞胎的，每多生育一个婴儿，增加产
假15天。国家法定休假日不计入延长产假
假期。

太仓的产假如何规定？

有市民反映：115路公交车以前大约每
隔 40 分钟发一班车，不久前发车班次有调
整，现在间隔达一个半小时，部分下晚班的
工人觉得不方便，能否调整回来？

市交运局工作人员回复：目前115路公
交车暂无恢复原有夜间班次的计划。

115路公交车夜间班次能否恢复？

港区医院建设进展如何？

有市民反映：岳鹿线临近小费渡桥处有
一十字路口，与乡村道路交汇，车辆从乡村
道路过路非常困难，而且北段中间水泥墩隔
离带的高度会遮挡车辆驾驶人视线，存在一
定安全隐患，能否进行改造？

陆渡街道工作人员回复：陆渡街道已会
同交警、市公路事业发展中心及相关专家前
往现场进行查看，根据专家意见，将对该路
口进行改造，改造由市公路事业发展中心实
施。

这处十字路口能否改造？

□□本报记者 陆媛 文/图

有浏河镇居民反映：镇区有很多违规上
路的电动三轮车、四轮车，存在道路交通安
全隐患，能否加强整治？

市公安局工作人员回复：根据市民反映
的情况，交警浏河中队已依据道路交通安全
法，对违规电动三轮车、四轮车开展常态化
整治，并联合市市场监管局从源头上监督此
类车辆的销售和管理。

能否整治违规电动三、四轮车？

近期，肺炎支原体感染的患儿人数较多，孩子们
在患病期间往往是高烧加咳嗽，胃口较差，用药治疗
后可能还会出现呕吐等反应，不仅延长疾病的恢复时
间，甚至还可能影响一段时间的生长发育。

家长们除了关注儿童用药之外，“肺炎支原体感
染期间，孩子到底该怎么吃？”也成为临床营养科医生
近期门诊中最常遇到的问题。肺炎支原体感染患儿
的营养不可忽视，专家表示，选择合适的食物确实可
以更好地帮助疾病恢复。肺炎支原体感染期间，儿童
饮食需要把握以下五条原则，均适用于急性期和恢复
期：

一、保证充足的水分。肺炎支原体感染患儿，如

伴有发热的症状，丢失水分较多，要尽量多补充水分
以及富含水分的食物，3至6岁患儿每日饮水量600~
800毫升，6至10岁患儿每日饮水量800~1000毫升，
发热情况下可酌情加量，建议少量多次饮用温开水。

二、补充充足的蛋白质。患儿伴有发热、咳嗽等
症状，能量消耗大，需要及时补充高蛋白质食物，如乳
制品、精瘦肉、鸡蛋、大豆及其制品等。

三、饮食要清淡。患儿消化功能减退，建议尽量
采取清淡、易消化的蒸煮等烹饪方式，避免油腻，少食
多餐。可选用半流质饮食，如易消化的瘦肉粥、面条、
馒头、馄饨等。

四、多吃富含维生素的食物。维生素C可以提高

免疫力，抑制病毒合成，因此推荐摄入富含维生素C的
蔬菜水果。也可以多摄入富含维生素A的食物，如胡
萝卜、菠菜、番茄等，保护呼吸道黏膜，预防感染。

五、合理补充微量营养素。反复呼吸道感染，可
补充维生素A、维生素D和锌等，帮助患儿调节机体免
疫功能，提高防御能力，具体补充剂量建议咨询医生。

另外，生病期间尽量避免高糖高盐高油食物、刺
激性食物、生冷食物。如果孩子出现反复呼吸道感
染，体重下降5%及以上，需要到临床营养科、饮食咨
询门诊、营养不良专病门诊等专科就诊，给予精准个
体化饮食干预，在营养师指导下开具合理的膳食处
方。 （来源：苏州发布）

肺炎支原体感染后，饮食方面要注意！

公告

根据《电信网络新型违法犯罪案件冻
结资金返还若干规定》第八条第一款第三
项、第二款和《电信网络新型违法犯罪案
件冻结资金返还若干规定实施细则》第十
七条之规定，我局拟将受理的张某某被网
络 诈 骗 案 中 涉 案 银 行 卡（卡 号 ：
6217852700023396060，开户名：杨齐
波，开户行：中国银行昆明市马街支行）中
冻结资金778382.28元向受害人张某某按
比例返还21000元。本公告发布之日起
三十日内，被害人、其他利害关系人可就
本案返还被冻结资金向太仓市公安局提
出异议并提供相关证明材料。

特此公告
太仓市公安局

2023年11月17日

公告

根据《电信网络新型违法犯罪案件冻
结资金返还若干规定》第八条第一款第三
项、第二款和《电信网络新型违法犯罪案
件冻结资金返还若干规定实施细则》第十
七条之规定，我局拟将受理的黄某某被网
络 诈 骗 案 中 涉 案 银 行 卡（卡 号 ：
16709401040002192，开户名：南阳国宁
建筑材料有限公司，开户行：中国农业银
行股份有限公司南阳陆营支行）中冻结资
金248419元向受害人黄某某按比例返还
5673元。本公告发布之日起三十日内，

被害人、其他利害关系人可就本案返还被
冻结资金向太仓市公安局提出异议并提
供相关证明材料。

特此公告
太仓市公安局

2023年11月17日

公告

根据《电信网络新型违法犯罪案件冻
结资金返还若干规定》第八条第一款第三
项、第二款和《电信网络新型违法犯罪案
件冻结资金返还若干规定实施细则》第十
七条之规定，我局拟将受理的许某某被网
络 诈 骗 案 中 涉 案 银 行 卡（卡 号 ：
6230522320046527378，开户名：熊文
星，开户行：中国农业银行股份有限公司
上高县支行）中冻结资金48640元向受害
人许某某按比例返还9796元。本公告发
布之日起三十日内，被害人、其他利害关
系人可就本案返还被冻结资金向太仓市
公安局提出异议并提供相关证明材料。

特此公告
太仓市公安局

2023年11月17日

公告

根据《电信网络新型违法犯罪案件冻
结资金返还若干规定》第八条第一款第三
项、第二款和《电信网络新型违法犯罪案
件冻结资金返还若干规定实施细则》第十
七条之规定，我局拟将受理的陈某某被网

络 诈 骗 案 中 涉 案 银 行 卡（卡 号 ：
6214673260001209375，开户名：陈泽
滨，开户行：中国建设银行股份有限公司
揭阳占陇支行）中冻结资金65249.46元
向受害人陈某某按比例返还 2991 元。
本公告发布之日起三十日内，被害人、其
他利害关系人可就本案返还被冻结资金
向太仓市公安局提出异议并提供相关证
明材料。

特此公告
太仓市公安局

2023年11月17日

公告

根据《电信网络新型违法犯罪案件冻
结资金返还若干规定》第八条第一款第三
项、第二款和《电信网络新型违法犯罪案
件冻结资金返还若干规定实施细则》第十
七条之规定，我局拟将受理的高某某被网
络 诈 骗 案 中 涉 案 银 行 卡（卡 号 ：
6228481042494837413，开户名：梅玉
兰，开户行：中国农业银行股份有限公司
镇江新区支行）中冻结资金173605.54元
向受害人高某某按比例返还53506元。
本公告发布之日起三十日内，被害人、其
他利害关系人可就本案返还被冻结资金
向太仓市公安局提出异议并提供相关证
明材料。

特此公告
太仓市公安局

2023年11月17日

虽然可以选择在外吃快餐，但有时候也不得
不下厨，随着工作、生活节奏越来越快，如何压缩
做饭的时间、降低做饭的难度呢？以“快”为卖点
的预制菜给出了答案，也渐渐成为人们餐桌上的

“新宠”，轻松实现“5分钟一道菜，8分钟做个
汤”。

南洋广场停车场的府南街出入口地下，是山
姆会员超市的配送点，货架和冰柜里陈列着火锅
丸子、中式面点、调制好的牛排和羊排、酸菜鱼料
理包等，这些其实就是我们平时所说的预制菜。
记者在现场看到，山姆会员超市的几名配送员取
了货品正在门口准备送货。配送员李标告诉记
者，他每天能送四五十单，其中预制菜占比在
30%左右。

另外，记者在街头采访中了解到，八成以上

的市民准备早饭的时间在15分钟以下，其中不
少市民的早饭食谱中都有预制菜的身影。市民
张女士家中有两个读小学的孩子，她告诉记者，
她家的早饭基本就是加热一下从冰箱里拿出来
的速冻食品：“出去买的话停车也不方便，速冻食
品现在选择很多，牛肉卷、肉夹馍，偶尔煮个关东
煮，孩子们也吃得高兴，反而我自己做的早饭，他
们大部分情况下不爱吃。”但也有不少市民对预
制菜的安全问题抱有顾虑，有些担心其中的油盐
问题和食品添加剂问题，有些则担心原料的新鲜
度和运输储存问题。“很多预制菜是冷冻的，要求
储藏温度是零下18摄氏度，会担心运输过程中
的温度是否达标，是否存在停电解冻又重新冻上
的现象。”市民陈先生表示，他选择尽量少吃预制
菜。

每到傍晚，五洋广场便迎来一天中最热闹的时
候，罗森、全家便利店里，年轻的“打工人”热一份速食
饭、点一瓶饮料就解决了晚餐；连锁快餐店肯德基里，
不少家长带着孩子火速就餐，以节省时间投入学习。
在杨国福麻辣烫、兰州拉面等店铺就餐的人群，年龄
跨度就要更大一些，还出现了中老年人的身影。记者
随机采访了多名顾客，大多数人表示，选择快餐的原
因是觉得做饭比较麻烦，吃快餐相对方便。当被问到
一周吃几次快餐时，几乎一半的受访者表示自己每周
至少吃两次。

正在便利店就餐的王女士是一名“95后”，她选
择了一份速食牛肉饭和一瓶饮料作为当天的晚饭，她
表示自己几乎每天都吃快餐：“每次做饭都需要下定
决心，买菜、择菜、洗菜、剥蒜、剁肉，更不要提做饭2
小时，吃饭10分钟，之后还要刷锅和洗碗，对我来说
太痛苦了，关键有时候自己做的菜还没有快餐的味道
好。”像王女士这样的人不在少数，市民陆女士的女儿
每周三晚上都要上兴趣班，算上路上的时间，根本来
不及回家做饭，因此每周三晚上，他们固定在学校附
近吃快餐。

不过，在预制菜的加持下，各品类的正餐都
在往快餐化发展，中研网研究报告显示，2022
年，我国快餐行业收入达 10359 亿元，预计
2027年我国快餐行业市场规模将突破18000
亿元，正餐快餐化趋势难以逆转，未来甚至有可
能看到烧烤、酒馆、烘焙等各种业态的快餐化场
景。

快餐产业是工业时代发展的必然产物，快餐
这个品类是人们为了适应现代生活方式而选择

的一种高效率餐饮模式。在快餐成为刚需后，如
何提供“高品质”快餐才是当下最需要关注的问
题。首先，无论何时，食品安全都应该是坚守的
底线，对预制菜行业应该设定准入门槛，加强储
存和运输监管。另外，在追求“快”的同时，还要
注重提供营养结构更科学、合理的快餐饮食。
当快餐成为人们的主动选择时，单凭方便、快捷
只能拿到及格分，合胃口、够健康才能留住顾
客。

正在正在““快餐化快餐化””吗吗？？
你的正餐你的正餐

快餐备受市民青睐

方便又省时 >>>

预制菜成餐桌“新宠”

缓解“做饭难”>>>

美味健康得“两全”

当快餐成为当快餐成为““刚需刚需””>>>>>>


